

Precios de suscripcion.

En Pamplona una peseta al mes.
Fuera tres pesetas cincuenta céntimos trimestre.
Extranjero y Ultramar diez id. id.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

En primera plana, cincuenta céntimos de peseta, por cada línea. Anuncios preferentes, á diez céntimos línea. Los de cuarta plana a precios convencionales.

Número suelto, cinco céntimos.
Atrasado, 15 céntimos.

LAU-BURU.

DIARIO DE PAMPLONA.

Puntos de suscripcion.

PAMPLONA.
En la Administracion, Paseo de Valencia, número veintiocho.

FUERA DE PAMPLONA.
Por corresponsales ó giro á favor de la Administracion en libranza ó sellos de correos.
DIRECCION Y REDACCION.
Paseo de Valencia, número veintiocho, planta baja.

Dios y Fueros.

ADVERTENCIA.

Los señores suscritores de fuera de la capital, que se hallen en descubierto con esta Administracion, pueden saldar sus cuentas aprovechando la venida á Pamplona de algunos de sus amigos, que indudablemente concurrirán á las fiestas.

Esperamos que por este medio nos remitirán aquellos las cantidades que adeudan, á fin de que la Administracion pueda cerrar la contabilidad del primer semestre del año corriente, y para evitar los perjuicios que puede ocasionar la morosidad en los pagos por parte de algunos suscritores.

PAMPLONA EN FIESTAS.

Desde las cuatro y media de la tarde de ayer, nuestra ciudad presenta el aspecto propio de los dias en que nos encontramos.

La señal de *Vísperas* dada por las campanas de la iglesia parroquial de San Lorenzo á que está unida la capilla dedicada á nuestro glorioso Patrono SAN FERMIN, la danza de enanos y gigantes que segun costumbre inmemorial precedian á nuestro Ayuntamiento en la que ahora se llama *procesion cívica* á aquel santuario, los alegres aires de la música municipal y de las gaitas y hasta el semiblanco bondadosamente risueño de nuestros ediles que parecia decir á cuantos los miraban «¡qué fiestas os hemos preparado!» todo, contribuía á llevar la alegría al ánimo de los pamploneses y á dar rienda suelta á la bulla y á la algazara que tanta parte tienen en la especial nombradía de las famosísimas fiestas de SAN FERMIN.

Pero la alegría no es solo para los pamploneses, para los habituales moradores de nuestra antiquísima ciudad. De ella han venido á disfrutar, como de costumbre, muchísimos forasteros residentes unos en la provincia, otros allende el Ebro y otros allende el Pirineo. Todos han venido á tomar parte en las fiestas; y algunos tan principal parte, que sin ellos no se cumpliria el programa de nuestra respetabilísima corporacion municipal y quedarian lastimosamente defraudadas las esperanzas que su lectura nos hizo concebir.

Imaginemos por un momento que no estuvieran entre nosotros nuestros paisanos Gayarre, Guelbenzu, Sarasate, Zabalza... ¿No es verdad que todos diriamos que este año se habian aguado las fiestas?

Pues agréguese que atraídas por la presencia de tan atamidos artistas, que por primera vez se encuentran reunidos en Pamplona, tenemos el gusto de que nuestra apartada ciudad sea visitada por personas que quizá nunca la pisan, sin que falte casi ninguno de los que tienen el buen gusto de venir á acompañarnos en nuestro regocijo.

De modo que este año más que otros, se puede decir con verdad que la iniciativa de las fiestas corresponde á los pamploneses, pero en cuanto á lo profano hacen la fiesta los forasteros.

El LAU BURU se apresura á saludarlos á todos con cariñoso entusiasmo, deseando á los de casa y á los de afuera felices fiestas.

UNA PALABRA AMIGA.

El amor á la patria euskara y á sus seculares y democráticas instituciones, sirve de base firmísima á la agrupacion conocida con el nombre de UNION FUERISTA VASCO NAVARRA.

No es, por lo tanto, la union, mezcla ó confusion de doctrinas ó de aspiraciones, ni coalicion pasajera para determinado objeto, no. La union consiste en anteponer la causa de la EUSKALERRIA á la de intereses extraños á este ilustre solar, en aceptar los fueros como legalidad comun y en defender la única bandera tradicional en nuestra tierra, la bandera que lleva por lema *Jangoicoa eta Foruac*.

La política de partido debía ocasionar necesariamente la division de los hijos de la B SCONIA, division que mató los fueros; y prueba tan dolorosa ha servido tambien para demostrarnos que

solo con la union podemos recuperar nuestras perdidas libertades, libertades que constituyen la valiosa herencia que recibimos de nuestros mayores y que debemos trasmitirlas íntegras á las generaciones futuras. A la sombra del ARBOL DE GUERNICA caben todos los bascos que renuncian para siempre á la política de partido, porque todos son hijos de la madre EUSKARA.

Los defensores de la union deben persuadirse, que ha llegado el momento de dar el mayor impulso posible á la propaganda de nuestras salvadoras doctrinas y á la organizacion de nuestras fuerzas, para que podamos alcanzar resultados prácticos y positivos que redunden en bien del país.

Nunca olvidemos que nacimos libres y que hoy no lo somos: Que la union procura el restablecimiento de los fueros, porque solo ellos pueden labrar la ventura de nuestra patria idolatrada, á cuyo servicio debemos consagrarnos en absoluto; y tan elevadas ideas nos darán fuerza y ánimo bastante para llevar á feliz término, con la ayuda de *Aquel* que todo lo puede, la árdua empresa por la que trabajamos.--X.

Balance del Banco de España.

La *Gaceta* de ayer publica el balance del Banco de España correspondiente al mes de Junio último.

La cuenta de baja se elevaba en fin del expresado mes á la suma de 82.942.739 pesetas 88 céntimos, correspondiendo á efectivo metálico 48.207.402'40 pesetas. Pastas de plata 3.201.661'01. Casa de Moneda, pastas de plata 5.363.079'47. Efectos á cobrar en treinta de Junio 26.179.597.

El efectivo en las sucursales se elevaba en la indicada fecha á la cifra de 56.746.525'65 pesetas. En poder de comisionados de provincias y extranjero, 9.436.240'38. En poder de conductores, 305.000.

La cartera de Madrid importaba en fin del mes anterior la suma de 576.268.742'12 pesetas; en las sucursales, 107.389.581'77; cuyas partidas, en union de otras de menor importancia, constituyen el activo del expresado establecimiento de crédito que se elevaba en la referida fecha á la cantidad de 944.208.064 pesetas 72 céntimos.

Los billetes emitidos ascendían á 318.072.650 pesetas, correspondiendo á Madrid 156.660.325 y á las sucursales 161.412.325.

Los depósitos en efectivo en la central figuran en el balance que examinamos por la cifra de pesetas 27.621.921'8 y en las sucursales 17.047.942'69.

Las cuentas corrientes suman la cantidad de 141.510.865'83 pesetas en Madrid y 62.406.614'16 en las sucursales.

Comparadas las anteriores cifras con las del balance del mes de Mayo, se observan las siguientes diferencias:

El efectivo metálico tuvo una baja en Junio de 1.950.997 pesetas.

En pastas de plata no figuraba cantidad alguna en el balance de Mayo, mientras en el de Junio aparece una partida de 3.201.661.

Casa de Moneda, en pastas de plata hubo una baja en Junio de 324.762.

En la partida de efectos á cobrar se observa una alza en Junio de 5.407.895.

El efectivo en las sucursales aumentó en Junio por la suma de 3.281.788: en poder de comisionados descendió por la de 4.410.307, y en el de conductores tambien bajó por la de 4.085.000; resultando que la cuenta metálica tuvo un aumento en Junio de 1.109.773 pesetas.

La cartera de Madrid tuvo una baja en Junio de 1.373.446 pesetas, y en las sucursales de 3.018.837 pesetas.

Los billetes emitidos en Madrid aumentaron en Junio por la cifra de 14.457.550, y en las sucursales descendieron por la de 22.099.750.

Los depósitos en efectivo en Madrid sufrieron una baja en Junio de 1.813.353 pesetas, y en las sucursales 312.451.

Por último las cuentas corrientes descendieron en Madrid en el citado mes de Junio por la cantidad de 124.882.442, y en las sucursales aumentaron por la de 1.395.353.

La cuenta de ganancias y pérdidas figura en el balance que nos ocupa por la suma de 38.736.805 pesetas 57 céntimos, correspondiendo á realizadas pesetas 38.049.403'30, y á no realizadas 687.401'27.

En el balance de Mayo, la cuenta de ganancias ascendía á la cifra de 29.026.251 resultando, por consiguiente, un aumento en Junio de 9.707.554 pesetas.

En la cuenta con el tesoro por la con-

FOLLETO DEL LAU-BURU. (28)

DANIELA,
CUENTO SENTIMENTAL
DE
ESTÉBAN ENAULT.

otra criatura, á la cual no debo ya aspirar, pues es la prometida esposa del único hombre que tiene derecho, que esta obligado en conciencia á unirse con ella, como él mismo lo ha reconocido, respondiendo á los generosos sentimientos que á un hombre de ilustre nacimiento corresponden, me hace decir desde luego á declarar en presencia de todos vosotros que se ellos me perdonen, yo me considero desde este momento esposo de Leonia de Kermartin, marquesa viuda de Blossac...

—Y esta declara á su vez solemnemente, exclamó Leonia con dignidad, que á pesar de la frialdad de su caracter, frialdad que ella es la primera en reconocer, acepta gustosa la mano de esposo que la ofrece su primo Octavio Grandchamp, de cuyo amor procurará hacerse digna, así como desde

ahora le prometo no volver á pensar en la vida ociosa de Paris..., persuadida de que en ella no se halla la verdadera dicha, la cual, para una mujer honrada y que se aprecia en lo que vale, consiste en cumplir exactamente con lo que debe á Dios, en primer lugar, y en segundo al hombre con quien une su suerte. El noble ejemplo que acaba de darme mi hermano al cumplir con un deber de conciencia, ha hecho en mi una impresion de que hace pocos momentos no me hubiera creído capaz jamás.

—¡Gracias, Dios mio! Gracias por las bondades que habeis usado conmigo, bondades de que me reconozco infinal... exclamó Daniela arrojándose con las manos cruzadas y con la vista clavada en el cielo. ¡Haced, Dios mio, añadió derramando lagrimas de alegría y de sincero arrepentimiento, que, asistida de nuestros auxilios correspondan dignamente á tantos beneficios siendo un modelo de esposas ya que permitisteis que cayese en una falta que espero me habeis perdonado en atencion á haberla confesado en medio del llanto mas amargo en el tribunal santo, instituido por vuestra infinita misericordia para lavar y borrar las

manchas de los que á él se acercan con un corazon contrito y humillado!

Y en seguida, poniéndose en pié, añadió: —¡Y vosotros, señores, perdonadme el escándalo que he podido causaros al daros cuenta de mi vida, en la cual no he cometido otra falta grave, al menos que yo sepa, que la que he puesto en vuestro conocimiento.

Leon de Kermartin no la dejó proseguir: acercose á ella con un respeto al que iba mezclada una dosis de verdadero y puro amor, y cogiéndola por la mano, fué á presentársela á Leonia, que, conociendo que el vizconde queria decir con aquella accion que por su parte no pusiera obstáculo á la proyectada union, salió al encuentro de Daniela, y con lagrimas de ternura:

—Ven á mis brazos, querida hermana mia! la dijo: ¡el deber del cristiano es antes que todas las consideraciones sociales, y mi hermano no hace sino cumplir una obligacion sagrada dando su mano á la persona á quien habia ofendido en su honor, he dicho mal, á la que habia hecho separarse del sendero de la virtud, lo cual es mucho mas terrible. Yo, por mi parte, no puedo tampoco prescindir de ser misericordiosa contigo des-

de el momento en que sé que mas desgraciada que criminal, debes haber obtenido el perdón del que es fuente de toda gracia y misericordia, llorando y confesando amargamente al pié de un santo ministro suyo la ofensa que á su Divina Majestad hiciste. Yo te recibo por hermana y por amiga querida, y te ruego me perdones los disgustos que te he causado por efecto de unos celos que ahora no tengo reparo en confesar.

Y así diciendo, se lanzó en los brazos de Daniela que la recibió en los suyos, quedándose las dos futuras cuñadas sin poder hablar en un buen rato, por impedirselo las lagrimas que corrían á torrentes por sus hermosas mejillas.

Solo una persona de las que allí se hallaban presentes parecia no estar tan afectada como todas las demas, y eso que, tanto por su natural caracter como por otra porcion de circunstancias, debía estarlo mas que todas ellas: esta persona era Mad. Grandchamp.

Inmóvil en el mismo sitio en donde la habian cogido las palabras pronunciadas por su sobrino Leon, reconociendo á Daniela por esposa suya, pálida como la muerte ó encen-

versión de las deudas amortizables, aparecen en el balance que examinamos, por los siguientes conceptos y partidas.

Tesoro público, su cuenta por resultados de la emisión de la deuda del 4 por 400 75.368 783 03 pesetas; valores convertibles en deuda amortizable del 4, 105.311.429'49.

También figura en el pasivo del mencionado balance una partida de 16.497.307'59 pesetas, por el concepto de crédito en el extranjero de 30 de Mayo último, que supuestamente se referirá a la negociación realizada, y de que oportunamente dimos cuenta.

Con el epígrafe de diversos, sigue figurando en el balance una partida que se elevaba en fin de Junio á la cantidad de pesetas 944.203 064'72.

El consejo de gobierno del Banco ha acordado en vista del balance de fin de Junio, repartir la cantidad de 90 pesetas por acción, deducida ya la contribución correspondiente, á cuenta de los beneficios del año actual.

Exterior.

Question de Egipto.—La Agencia Havas ha comunicado á la prensa de París un largo despacho de Viena, cuyo origen se cree oficioso, en que se afirma que la proposición presentada por lord Dufferin á la conferencia, ha tenido por principal objeto poner de manifiesto la actitud negativa de la Puerta y su resistencia á intervenir en Egipto. Si, como parece, todas las potencias se han unido en este punto á Inglaterra, la cuestión que la entre Turquía y Europa; y si aquella se niega á dar satisfacción á la conferencia, enviando sus tropas á Egipto, las potencias se considerarán libres de todo compromiso con el sultan, y obrarán por su propia iniciativa.

Inglaterra.—En la cámara de los comunes, la fracción Parnell presentó y leyó el día 4 del actual una protesta contra la expulsión de sus individuos durante el debate de la ley de represión, declarando que esta no tiene fuerza ni valor alguno por haber sido obtenida por la violencia y con subterfugios.

Después de la lectura de este documento, los individuos de dicha fracción, excepto cuatro, abandonaron la Cámara.

En ella se dejaron oír en aquel momento prolongados aplausos.

En el mismo día que lo desechara en la Cámara de los lóres, por 438 votos contra 32 la segunda lectura del proyecto de ley modificando el juramento parlamentario en el sentido que éste pueda ser sustituido por una declaración sin invocar el nombre de Dios.

Cartas á la «Crónica de Vinos.»

OLITE 30 de Junio de 1882. Continúa la perturbación sequía concluyendo de asolar nuestros campos.

La siega puede decirse que ha concluido sin haber empezado. El propietario que ha recogido más mies, la ha trillado toda en uno ó dos días.

Los jornaleros, no esperan ya que en mucho tiempo puedan tener trabajo, han principiado á emigrar, y muchos de los que se quedan solo esperan recibir noticias de los que se marchan, para hacer ellos otro tanto.

Parece que comienza á animarse la saca de los vinos, pero aun no ha tomado el movimiento que deseamos.

dida como la escarlata, miraba, ora á uno, ora á otro de los actores de aquel interesante drama; y á pesar de lo tierno de sus escenas, ni una lagrime corría de los ojos de la madre de Octavio, cosa rarísima si se atiende á que aquella señora se hallaba dotada de un corazón sensible, como ya hemos tenido ocasión de decir más de una vez.

Esta misma sensibilidad era la que había como embargado las facultades intelectuales de Mad. Grandchamp, por cuya vida, ó, al menos, por cuya razón, hubiera habido serios motivos de temer á haberse prolongado mucho aquel estado; pero afortunadamente un desbordamiento del júbilo que inundaba su alma hizo que brotasen de sus ojos las lágrimas á torrentes, abriendo paso al mismo tiempo á un sin fin de sollozos, con lo cual, ya más desahogada, pudo prorumpir en las siguientes palabras:

—Venid, dijo dirigiéndose á los cuatro afortunados y a mí; venid á que os estreche á todos sobre mi corazón, en premio de lo que cada uno de vosotros ha hecho para proporcionarme la felicidad que disfruto en este momento. Felicidad que ha de durar tanto como dure mi existencia, si cada uno

El precio corriente varía entre 12 y 13 reales el cántaro de 11'77 litros.—A. G.

El negocio de vinos comienza á disfrutar de alguna actividad, pues raro es el día que no se cargan carros, habiendo además bastantes partidas ajustadas, tanto con destino á Francia, como para los señores Zumalacárregui, Echeverría y compañía de Bilbao.

Los precios de este caldo no solo se sostienen con gran firmeza, sino que tienden á subir, pues ya hay muchos cosecheros que no quieren cederlo ni á 12 reales.

Los vinos no solo se conservan bien, sino que van ganando, pues efecto de haber terminado la fermentación lenta, y de haberse convertido la azúcar en alcohol, ha adquirido más fuerza y está más transparente.

Estamos en plena siega y acarreo, y lo que le anunció en mi anterior sucede ahora exactamente; por casualidad se ve algún carro cargado de mies, y esta tan corta, que los labradores se han de ver muy mal para poder encerrar paja.

Los brotes de las viñas, en unas están muy tozanos, en otras muy raquíticos, por lo que se advierte mucha desigualdad, pero en conjunto, puede asegurarse que la próxima cosecha no llegará á la mitad de lo que fué la anterior.

El vino se vende de 11 á 12 rs. el cántaro; el aguardiente de vino, anisado á 4; el de crujó á 20; el trigo á 32 rs. el robo, y la cebada á 17.—H. F.

Muy señor mío: Nos encontramos en plena recolección de los cereales, cuyos rendimientos son tan pobres como nos figuráramos.

La situación de nuestras viñas presenta cada día un aspecto más desconsolador, pues además del poquísimos fruto que tienen (las que han brotado) no podrán traerlo á perfección, lo cual no es extraño, cuando todavía se encuentran sin que se les haya podido hacer ninguna labor.

Las viñas que se han regado, y á las que se les han hecho los cultivos de cava y demás, reunirán una buena cosecha, pero estas constituyen la cuarta parte del viñedo de nuestro término.

Las transacciones de vinos continúan bastante animadas; en la última semana se han enagado buen número de cántaros á los precios de 10 á 13 reales. La mayor parte de las ventas se han hecho con destino á Bilbao.

Respecto á las operaciones en aceites también se hacen muchas y en grande escala á los precios de 48 reales; pero ya los propietarios no quieren cederlo á menos de 50 porque ven que la próxima cosecha ha de ser muy corta, y las existencias disminuyen rápidamente.

Los precios que rijen en este mercado son los siguientes: vino de 10 á 13 reales el cántaro de 11'77 litros; aceite á 48 reales la arroba; trigo de 30 á 32 reales el robo y la cebada de 18 á 19.—P. J. C.

Noticias generales.

—Asegura un colega que el juego continúa funcionando en San Sebastián, Fuenterrabía y otros pueblos de la provincia de Guipúzcoa; á ciencia y paciencia de las autoridades.

Y arguye que si estas lo consienten deben ser separadas, y si lo ignoran se las debe también desvirtuar por falta.

—En uno de los modernos barrios de Londres, no lejos de la abadía de Westminster, existe una casa verdaderamente monumental.

Su altura es de 40 metros, contando 14 pisos y además dos subterráneos, el número de ventanas, incluyen las correspondientes á los extensos patios, pasa de

pe vosotros cumple, como lo espero, con los sagrados compromisos que va á contraer al pie del altar santol y endigate Dios, oh hijo mío, por el heroico sacrificio que has hecho de un amor que no pedías ya abrigar, puesto que la persona que era objeto de él pertenecía á otro que tenía derecho á su corazón, aunque este derecho hubiera sido adquirido á costa de un crimen! Bendigate á tí mismo, porque escogiendo por esposa á una mujer que yo te había destinado, has cumplido, mejor dicho, has satisfecho mis más ardientes deseos, proporcionándome con esta acción un consuelo indecible para mis ancianos días! ¡Cállan también las bendiciones del cielo sobre tí, amado sobrino, porque correspondiendo inmediatamente á llamamiento de la divina gracia, has reperado en un momento, en cuanto te es dado hacerlo, el agravio que á Dios y tu futura esposa hiciste, cometiendo la grave falta que tú mismo has confesado! Bendigate el Señor, ¡oh, mi muy amada Leonita! por la magnanimidad con que has perdonado las ofensas que haya podido hacerte mi hijo, y porque, sobreponiéndote á la debilidad de nuestro sexo que rara vez perdona esta clase de agravios,

500. Un aparato hidráulico facilita la subida á los pisos superiores, desde los que se disfruta un panorama muy curioso.

Hasta ahora sólo se habían construido casas de 11 pisos en Génova y de ocho en París.

—Dice un colega de la corte: «Las noticias de Francia que recibimos son tan tristes como siempre.

Ahora ha empezado el derribo de las cruces de piedra que existían en las carreteras y en los pueblos. Preguntado el ministro del Interior sobre estos actos de salvajismo, ha contestado que las cruces derribadas lo han sido como medida preventiva para que no se cayesen.

No hay necesidad de decir que en París, como en los departamentos, continúan los atropellos de los sacerdotes y de los católicos.

L'Univers publica un notable informe de los abogados de más nota de París y de Lion sobre la aplicación de la ley de enseñanza primaria del 28 de Marzo.»

—Los periódicos de Granada publican extensos pormenores de la tormenta que desencargó hoy hace ocho días, en aquella provincia.

En Atarfe se anegaron algunas casas. En los prados del cortijo de Zuhuri cayó una chispa eléctrica que causó la muerte á una yegua. En el cortijo denominado Huerta de Sarten, fué muerta otra, quedando ilesos milagrosamente dos muchachos que junto al animal se hallaban.

En Durcal el agua corría á torrentes por campos y calles; obligando á los vecinos y autoridades á salir, cuando más fuerte era la tormenta, con objeto de encauzar las aguas y evitar una inundación. Uno de los vecinos, temeroso del peligro que corría y atemorizado, según parece, por el ruido de un trueno, fué acometido de un síncope que le privó de la vida, cuando las aguas le envolvían ya.

El nascente fruto de uva y aceite, así como el trigo hacinalo en las eras, ha sufrido pérdidas de consideración. Los caminos vecinales, principalmente los que á la sierra y dehesa conducen, se han borrado en algunos tramos, quedando intransitables.

—En Viena se ha verificado un gran concurso internacional de jugadores de ajedrez, que ha durado cuarenta y dos días.

La lucha ha sido lo encarnizada y animadísima, tanto por el gran mérito de los contendientes, como por el valor y origen de los premios distribuidos.

A los 10.000 francos ofrecidos por el comité, ha añadido el Emperador de Austria otros 5.000, habiéndose repartido el total entre los seis primeros premios.

Los vencedores han sido los siguientes:

Primero y segundo premio.—M. Steinitz y M. Winaver, que ha ganado cada uno 94 partidas.

—El dignísimo señor Obispo de Barcelona ha publicado una sentida Pastoral recomendarlo la suscripción en favor de las víctimas de la catástrofe de la calle de Amalia. Para fomentarla hace público que en el acto de los funerales que se celebran hoy en la iglesia del Píno, en vez de la acostumbrada ofrenda de cera se recibirá en metálico la limosna que cada uno de los presentes quiera dedicar al socorro de las familias que han sufrido á consecuencia de dicha catástrofe, y además se colocarán con el propio objeto mesas peñitorias en todas las puertas del templo.

—El ayuntamiento de Zaragoza, según parece, no ha desistido de su propósito de presentar su dimisión. Ha aplazado tomar acuerdo sobre el asunto hasta que quelen zanjas las alznas cuestiones de interés para aquella capital, y hasta por ser en juego toda clase de recursos para poder encargarse otra vez de la recaudación.

has querido unir tu suerte á la suya concediéndole generosamente tu mano!... ¡Parati, Daniela, para tí, oveja descarriada del redil del Divino Pastor; para tí, que sin haber sido tan pecadora como ella, has sabido imitar á la Magdalena en su arrepentimiento, no tan solo pediré las bendiciones del Señor, sino que siga prodigándote los auxilios de su santa y divina gracia hasta concederte el don de la perseverancia final! Y ahora, hijos míos, que, disipada la tormenta que rugía sobre nuestras cabezas, y slumbremos ya otros horizontes más serenos, justo es que todos rindamos humildemente gracias al Todopoderoso por los beneficios que nos ha dispensado, y que yo, á quien mi posición pone en estado de hacerlo, se los agradezca de un modo positivo, disponiendo de una parte de mis bienes en favor de Daniela, que al ir á ser vizcondesa de Kermartin llevará (supuesta la aprobación de mi hijo Octavio) un dote de ciento cincuenta mil francos.

—Con otros tantos que yo añado por mi parte, contestó Octavio, si es que vos, amada madre mía, consentís en ello.

Daniela iba á resistirse abiertamente á

ción de los consumos. Con este fin pedirá al Gobierno autorización para gravar algunos artículos que no están exceptuados.

—Se han declarado en Huelga los pescadores de Mahón por no satisfacer el aumento que por consumos les ha sido impuesto.

Provincias Vascongadas.

—El Sr. Coubert, cónsul de Francia en Newcastle, ha sido nombrado para desempeñar igual cargo en Bilbao. El Sr. Laporte, que se hallaba al frente del consulado de la vecina república en la capital de Vizcaya, ha sido trasladado con el mismo destino á Milan.

—Dice un periódico de San Sebastián. «Segun hemos oído, los maestros de las escuelas públicas de esta capital, han invitado á los maestros de ambos sexos de este distrito á una reunion para el día 9 del actual en la escuela superior de niños á fin de ponerse de acuerdo sobre el nombramiento de Habilitado.

—Se ha autorizado á la sociedad de Bilbao, «La Fraternidad» para que pueda celebrar una reunion en las Casas Consistoriales de dicha villa el día 9 de los corrientes.

—En la tarde del domingo tocó en la guitarra algunas piezas de su repertorio en la sociedad Euzkalerria de Bilbao D. José de Zubiria, el que por muchos años fué compañero inseparable del Bardo Iparraguirre.

La concurrencia salió satisfecha, habiendo aplaudido al artista repetidas veces.

El Sr. Zubiria se propone recorrer este verano los principales establecimientos balnearios del país vasco.

—Dice un colega de Bilbao:

«El domingo último á las cuatro de la mañana, fueron soltadas en la estación del ferro-carril del Norte de esta villa, por los comisionados de una sociedad belga, 300 palomas viajeras, telegrafando en el acto á Bélgica la partida de esas inteligentes aves.»

Variedades.

EL TUNEL DEL CANAL DE LA MANCHA.

Una comision de la Academia de ciencias de París presidida por M. de Lesseps acaba de visitar los trabajos del túnel sub-marino que ha de unir á Inglaterra con el Continente. Recibida á su llegada por el Presidente de la Channel-Tunnel-Company, fué obsequiada con un banquete de sesenta cubiertos que presidió Sir Edward Watkin, Director á la vez del South Eastern Railway.

M. de Lesseps provocó unanimos aplausos cuando tomando la palabra hizo una graciosa sátira de los terrores del gobierno inglés al que se ha atribuido el temor de una invasion francesa por el túnel. Escitó el orador á la compañía constructora á que prosiga con empeño sus trabajos sin desmayar por los obstáculos que encuentre, poniendo por ejemplo el Canal de Suez que llegó á abrirse apesar de la oposicion de la Gran Bretaña y estaba ya terminado cuando su ingeniero principal consiguió el permiso para empezarlo.

Al día siguiente la Comision francesa acompañada de varios miembros de la Compañia constructora reuniendo en junta más de cien personas, visitó los trabajos á los que dá acceso un pozo de ciento cincuenta pies de profundidad situado á dos millas de Douvres y desde el cual la comitiva dividida en fracciones de veinte

aceptar tan enorme suma, cuando adelantandosele Leon, y dirigiendo la palabra á su tía y á su primo:

—Acepto, les dijo, en su nombre, la cantidad que tan generosamente ofrecéis á Daniela, no como un donativo perpetuo, sino como un prestamo con el cual desempeñe nuestra casa, medio arruinada por haber derramado yo el oro á manos llenas. Una conducta diametralmente opuesta á la que he seguido hasta el día, unida á la prudente economía que sabrá tener mi esposa, harán que dentro de pocos años pueda devolver esta suma, que no aceptaré de ningún modo sino bajo la condicion que acabo de poner, y que exijo ahora de nuevo.

Arregladas las cosas de este modo, todos los que se hallaban reunidos en el salon del castillo eran felices cuanto es posible serlo en este mundo de miseria... ¡Ah!... ¡Nos hemos equivocado grandemente al decirlo! En un rincón de aquella suntuosa estancia se hallaba un hombre llorando hilo á hilo; su llanto era mudo, pero no por eso menos doloroso. Este hombre era nuestro antiguo conocido Marcos. El labriego testigo presencial de todo lo que acabamos de refe-

sonas, recorrió en tranvía los dos mil metros de galería ya abiertos con un diámetro de siete pies...

Hacia la mitad del trayecto se sirvió un lunch en un punto que por esta razón ha recibido el nombre de *Chimpagne Station*...

Oficial.

La Gaceta llegada ayer contiene las disposiciones siguientes:

Guerra.—Ley fijando las fuerzas del ejército permanente en la Península para el año económico de 1882 a 1883 en 94.810 hombres...

Reales decretos autorizando al director general de Artillería para que la fábrica de Tubía adquiera directamente 1.000 quintales métricos de hierro colado...

Otro disponiendo pase a la sección de reserva del Estado mayor general del ejército, el brigadier D. Luis del Río Pica y Cisneros.

Gobernación.—Ley trasladando la capitalidad del ayuntamiento de Pielagos, desde Arce a Renedo.

Reales decretos promoviendo al empleo de directores jefes de centro del cuerpo de Telégrafos, jefes de administración de cuarta clase, a los directores de sección de primera don Román Bonet y Bizarro Carrasco...

Otro mandando se proceda a la elección de un diputado a Cortes en el distrito de Grazalema (Cádiz) el domingo 30 del actual.

Otro con arreglo al tratamiento de excelencia al ayuntamiento de la ciudad de Sagovia por sus preclaros antecedentes, el aumento de su vecindario y su constante adhesión a la Monarquía constitucional.

Real orden declarando incapacitado legalmente a Gonzalo Salva para desempeñar el cargo de concejal del ayuntamiento de Valencia, fundándose en que el interesado, en concepto de profesor de dibujo de la Escuela de Bellas Artes, percibe sueldo de la provincia.

Presidencia.—Real decreto decidiendo a favor de los tribunales ordinarios una competencia suscitada entre la Sala de lo criminal de la Audiencia de Valencia y el Gobernador de la provincia...

Hacienda.—Reales órdenes declarando caducadas una carga de justicia de 1.734 pesetas; otra de 31.115; otra de 399 y otra de 794 a favor respectivamente de 13 pueblos de la jurisdicción de Azuñer, provincias de Madrid y Toledo...

En vista de las ternas formuladas por los ayuntamientos de Barasoain y Murillo el Fruto, la Excm. Diputación Foral y Provincial de Navarra ha nombrado vocales de la Junta de Montes...

Gacetillas.

En la noche del dos del actual, un sujeto de Viana, que había tenido un altercado con su mujer, asistió a esta tres navajadas, una de ellas de gravedad...

En las inmediaciones de Lodosa tuvo lugar el lunes por la noche entre dos guardas y tres vecinos de dicha villa, una reyerta a consecuencia de la cual uno de dichos vecinos resultó gravemente herido por uno de los guardas.

Ha sido puesto á disposición de la primera autoridad civil del la provincia, un sujeto de nacionalidad francesa, que antea-yer fué recogido en estado de embriaguez por los dependientes del Municipio.

A un sujeto que rompió un árbol en la bajada del portal de Tejería, se ha mandado que pague el daño de 7 pesetas y la multa correspondiente.

Se ha concedido licencia al Juez municipal de Marcilla, para que pueda usar una arma de fuego.

Se ha impuesto la multa de diez pesetas á un vecino de Birindano por pescar con aparejos prohibidos y á otro de Zudaire por pescar sin licencia...

Antea-yer ocurrió en la carretera de Lumbier á esta Capital y en punto que no podemos determinar, una sensible desgracia.

Al bajar una pendiente un carro en el que varias personas venían á Pamplona, comenzaron a correr las caballerías que lo arrastraban sin que el conductor que también estaba en el vehículo, pudiera detenerlas...

Las caballerías continuaron arrastrando el carruaje con velocidad hasta que habiéndose desprendido una rueda del mismo, volcó éste de aquel lado.

La única desgracia que este accidente produjo fué la que ya hemos indicado, pues las demás personas quedaron ilesas afortunadamente.

Entre los premios señalados para el certamen literario dispuesto para el día 14 del mes actual por el Ilustre Cabildo y Ayuntamiento del valle de Oyárun, en honor del P. Sebastián de Mendiburu, figura una medalla de plata, regalos de la Asociación vasca de Navarra...

Esta composición podrá escribirse en una de estas cinco lenguas; vasca, castellano, francés ó portugués de los Bajos Pirineos ó de las Landas.

En los conciertos musicales que van á celebrarse en esta capital, con la cooperación de los eminentes artistas navarros que han llegado á ser la admiración del mundo, tomará parte el distinguidísimo pianista del Conservatorio de Madrid y entusiasta navarro Sr. Zabaizta...

A la hora de costumbre se celebraron ayer en la Iglesia parroquial de San Lorenzo las solemnes Vísperas en honor de nuestro Santo Patrono.

Siguiendo una costumbre tradicional, el Ayuntamiento asistió á aquel acto, siendo precedido desde la Casa consistorial hasta dicho templo, de los gigantes y cabezudos que hacían las delicias de los chiquillos, danzando al compás de los acordes de las dulzainas y de la música del pueblo.

Concluido el acto religioso volvió la corporación al punto de donde había salido, con el mismo acompañamiento y en medio de una muchedumbre no tan numerosa como lo que suele verse otros años en el trayecto que recorre dicha comitiva.

Procedentes de Tarazona han llegado á esta ciudad D. Enrique Orúz, acaudalado banquero y propietario de dicha plaza, don Adrian Got, conocido industrial acompañado de su señora, y D. Manuel Baños, alcalde corregidor que ha sido en Filipinas.

Comunicado.

Pamplona 5 de Julio de 1882. Sr. Director del LAU-BURU.

Muy señor mío y amigo Con esta fecha remito al periódico El Navarro la adjunta carta, que ruego á Vd. se sirva mandar insertar en las columnas del diario de su dirección.

Agradeciéndole á Vd. anticipadamente este servicio, queda suyo afinityo, amigo q. s. m. b. TEOFANO CORTÉS.

Sr. Director de El Navarro.

Muy señor mío: Muchas impertinencias suelen hacerse y decirse en épocas de elecciones, pero pocas seguramente merecerán más esta calificación que la carta de D. Sandocho Moreno San Miguel, inserta en el número 417 del diario que Vd. dirige...

de gran interés para la villa de Peralta, se comprometió a dar su voto á favor del señor Diaz, en las próximas elecciones de diputados provinciales...

Si nada más que esto Lubiera dicho don Sandocho, no tenía yo por qué haber tomado la pluma en este momento; pues al fin y al cabo cada uno es dueño de mostrarse á las gentes en la actitud que le parezca más graciosa...

La doctrina sobradamente latitudinaria que se consigna en las últimas palabras que acabo de transcribir de la carta del Sr. Moreno, no es la que profesamos, ni el señor Gaztelu ni yo; y es regla vulgar de dignidad y aun de otras cosas menos sublimes el no pensar de otros lo que no se quiere que piensen de uno mismo...

El tiempo descubrirá si se oculta alguna intriga electoral tras la estravagancia de la carta á que me he tomado la molestia de contestar.

En el que nadie tendrá nada que reprochar.

Ruego á Vd. señor Director se sirva dar cabida en su periódico á las precedentes líneas recibiendo anticipadas gracias de S. S. TEOFANO CORTÉS.

Cultos religiosos.

Viernes: SAN FERMIN ob. y mr. patron de NAVARRA. En las Descalzas: CUARENTA HORAS: se expone Su Divina Magestad durante la misa conventual...

En San Lorenzo: á las diez saldrá la procesion con la efigie de SAN FERMIN á la que asistirán los Cabildos y Ayuntamiento...

En Santo Domingo: La Congregacion del Apostolado celebra a Sagrado Corazon de Jesus cultos como primer viernes de mes...

Sábado: Santa Isabel reina.

En San Saturnino: CUARENTA HORAS: se expone S. D. M. á las seis y media y se reserva á las ocho y media.

En San Lorenzo: á las diez, misa de Capilla.

Mercados.

Precios medios en el Almudí el día 6 de Julio de 1882.

- Trigo á 5'69 pesetas doble decálitro. Cebada n.º. 2'74 Habas ds. » 4'15 Beza » 3'50 Maiz » 4'12

Trigo vendido 130 dobles decálitros.

Precio medio en el mismo día de las partidas fuera del Almudí.

- Trigo á » pesetas doble decálitro. Trigo vendido » dobles decálitros. Precio medio general de el almudí y partidas.

Trigo a » pesetas doble decálitro.

Anuncios preferentes.

Yeguos francesas.

Dentro breves días llegarán á esta feria de Pamplona, una gran manada de yeguis francesas y al alcance de todas las bolsas.

Depósito de pianos. P. Caravantes, plaza del Castillo 48, 2.º Se garantizan de todo defecto de construcción. Precios económicos.

CONRADO GARCÍA. Pianos.

Los célebres resonadores KAPS de Alemania, á cuerdas cruzadas. Franceses y españoles: Schier, Izabal, Raynard y Maseras, Bernareggi, Guarro; verticales y oblicuos.

MODERACION EN LOS PRECIOS.

Venta á plazos y al contado.

GARANTIAS.

Pianos en buen uso, casi nuevos baratísimos.

Completo surtido de accesorios para pianos.

Depósito en comision: Viuda de Conrado García, Paseo de Valencia, 36, bajo, izquierda.

Restaurant de Justo.

Plaza del Castillo 43.

El dueño de este establecimiento ofrece al público, que para las fiestas próximas de San Fermin, no faltaran esquisitos manjares de todas clases, almuerzos y comidas á todas horas...

Ciegos de cataratas, vamos á

recobrar la vista en menos de un minuto, sin dolor. No consiguiéndola no se paga.

Acaba de llegar á esta capital, el oculista catalán D. Francisco Soler, que tan buenos recuerdos dejó hace dos años en este país, devolviendo la vista á muchos que la tenían perdida...

El Sr. Soler permanecerá en esta capital hasta el día 22 del corriente en cuyo día saldrá para Calahorra en cuya ciudad permanecerá hasta el día 31 en la fonda de Esquina. FRANCISCO SOLER.

El día cinco llegó á esta

ciudad el ANTIUARIO D. Mariano Santamera que á tan alto precio paga los objetos de valor antiguo, como tiene acreditado en sus continuas expediciones á comprar en esta. Permanecera en la plaza del Castillo, acreditada fonda de Castillo Sotil, ocho días...

Tiene casa en Zaragoza, Calatayud y Sigüenza.

Baños nuevos de Fitero. (Navarra.)

Las aguas termales de este magnífico Establecimiento son bien conocidas y eficacísimas para la curación del reumatismo, de la parálisis y de otras muchas enfermedades.

Esta abierto desde 15 de Junio hasta 30 de Setiembre bajo la dirección facultativa del Doctor D. José Negro y García.

Así la aplicación balnearia, como el hospedaje de banistas y otros concurrentes nada dejan de desear.

La fonda, á cargo de la muy acreditada é inteligente D.ª Hilaria Muguerza, fondista de Vergara, sirve con abundancia y gusto tres mesas, y concierta todas las extraordinarias que se deseen.

El Establecimiento posee lujosos carruajes de paseo y de camino: estos se sitúan en las estaciones de Tutela y Castejon a la llegada de los trenes de pasajeros.

El administrador del mismo facilitará las noticias y recibirá los encargos de habitaciones ó de otra especie que se le pidan.

El telégrafo.

Madrid 7-2'5 m. Pamplona 7-2'28 m.

- 3 por 100 interior, al c. 27'875 Idem fin de mes 00'00 3 por 100 exterior 28'40 4 por 100 amortizable 78'25 Idem pequeños 77'10 Oblig. de ferro-carriles 55'50 Banco de España 418 Cédulas H. al 5. 00'00 Idem al 6, 00'00 Billetes H. T. de Cuba 98'10

El Consejo nombró presidente de pensiones Civiles, al Sr. Ortiz Casado; Consejero de Estado, al Sr. Rubio; Director de Beneficencia, al Sr. Zabalza; de Contribuciones, al Sr. Tomé; Fiscal Supremo, al Sr. Capdepon.

Consolidado (Bolsin) 00'00 El Corresponsal.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA PREVISION.

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA,
A PRIMA FIJA.

**Domiciliada en Barcelona.—Capital social CINCO MILLO-
NES DE PESETAS.**

Agentes principales en Navarra:

MARTIN, AGUADO Y BEORLEGUI.

SEGUROS EN CASO DE MUERTE.

Seguro por la vida entera.—Una persona de 30 años de edad, que pague una prima anual de 249 pesetas, asegura para su familia ó herederos un capital de 10.000 pesetas que LA PREVISION abonará inmediatamente despues del fallecimiento del asegurado, aun cuando este desgraciado suceso ocurriera al dia siguiente de firmar la póliza y pagar la primera anualidad.

Seguros de supervivencia.—Un jóven de 25 años desea asegurar á su madre que cuenta 60 años de edad, una renta anual de 2.000 pesetas que la madre disfrutará en el caso de que sobreviva al hijo. Para conseguirlo bastará que este pague una prima anual de 208 pesetas y 80 céntimos, equivalente á un desembolso mensual de 17 pesetas 40 céntimos.

SEGUROS EN CASO DE VIDA.

Renta vitalicia diferida.—Un obrero previsor, calculando que al llegar á cierta edad no podra ganar su jornal y que por lo tanto se verá privado de recursos para atender á su subsistencia, ahorra cada mes 7 pesetas y algunos céntimos para poder pagar una prima anual de 85 pesetas y 60 céntimos. Si el obrero tiene 25 años cuando firme el contrato, al cumplir los 60 empezará á disfrutar, hasta su muerte, una renta de 66 pesetas y 60 céntimos mensuales.

Tarifa especial para quintas.—Supongamos que un padre desea asegurar una suma de 2.000 pesetas para el momento que un hijo suyo tenga que sufrir el sorteo de la quinta. En este caso la prima anual á pagar sería de pesetas 66 60, de modo que el total que satisfaría sería de pesetas 1180,80. Si el hijo tiene un año de edad pagará el padre una prima anual de 70 pesetas 20 céntimos, para que la Compañía le abone las 2000 pesetas al llegar el hijo á los 19 años; en este caso la prima anual será de pesetas 108,40; si este tiene seis años, la prima anual que deberá satisfacerse será de 113 pesetas 90 céntimos; en este último caso la prima será de pesetas 346,20. Cualquiera que sea la edad del jóven al contratar el seguro, LA PREVISION abonará las 2.000 pesetas, no solo si aquel queda obligado por la suerte á ingresar en el ejército, sino tambien en el caso de que despues del sorteo quede libre de dicha obligacion.

SEGUROS MIXTOS.

Seguro mixto.—Una persona de 30 años de edad, que contrata un seguro mixto por un plazo de veinte años, con solo pagar una prima anual de 479 pesetas, adquirir derecho á cobrar un capital de 10000 pesetas al terminar aquel plazo. Si el asegurado muriese antes de trascurrir los veinte años, aun cuando su muerte ocurra al dia siguiente de firmar la póliza, su familia ó sus herederos cobrarán inmediatamente el mismo capital de 10000 pesetas, sin tener que abonar ni una prima mas que las satisfechas por el asegurado durante su vida.

Seguro á plazo fijo.—Si una persona de 25 años de edad quiere asegurar un capital de 5000 pesetas para cobrarlo á los 20 años, ó sea cuando llegue á la edad de 45, deberá pagar una prima de 203 pesetas 50 céntimos para que la Compañía entregue las 5000 pesetas al asegurado, si vive al terminar dicho plazo, ó á sus herederos si aquel ha fallecido antes, en cuyo caso la Compañía estará obligada á satisfacer el capital convenido, sin cobrar más primas que las satisfechas durante la vida del asegurado.

DEPOSITOS CON INTERES.

LA PREVISION admite en depósito cantidades que devengan intereses y que por la acumulacion de estos pueden convertirse en alguna de las demás operaciones á que se dedica la Compañía.

Para mayor inteligencia de todo lo referente á la sociedad, así como para la explicacion de las combinaciones á que dan lugar las PÓLIZAS SORTEABLES, y de cualquier caso práctico de seguros, dirigirse á

Martin, Aguado y Beorlegui.

LA DROGUERIA

Y GRAN ALMACEN DE PAPEL PINTADO

DE

RICARDO LIPUZCOA,

que por espacio de bastantes años estuvo establecida en la calle de Pozo blanco, número 11, se ha trasladado á la casa número

26, Zapatería, 26.

Surtido variadísimo de

Papel pintado

para habitaciones; abundancia en toda clase de

Colores

tanto en estado natural como preparados para el óleo, tambien hay variedad en

Barnices,

brochas, colores y barnices para pavimentos de madera ó de ladrillo, líquido para preparar toda clase de

Cementos

propios para ser pintados al óleo, sin que sufran alteracion los colores; líquidos para contener las humedades y salitres de los muros, hecho tan frecuente en la planta baja de los edificios.

En la misma casa se reciben encargos para toda clase de trabajos en pintura de edificios y colocacion de papeles.

AVISO

á los señores Médicos.

CASA DEL OPTICO, CHAPITELA 21.—PAMPLONA.

En este establecimiento encontrarán máquinas eléctricas de varios tamaños, goringuillas para inyecciones cutáneas, termómetros clinicos, microscopios con aumento de 100 hasta 1.500 diámetros, lancetas etc.

VAPORES-CORREOS

DE LA

Compañía Trasatlántica,

(ANTES DE A. L. PEZ Y C.^o)

Servicio para Puerto Rico y Habana.

Servicio para Colon y Pacífico.

| | | |
|-----------|-----------------|--------------|
| Barcelona | los dias 4 y 25 | |
| Valencia | » 5 | |
| Málaga | » 7 y 27 | |
| Cádiz | » 10 y 30 | DE CADA MES. |
| Santander | » 20 | |
| Coruña | » 21 | |

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en las Palmas (Gran Canaria) y Vera-Cruz admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazan lo con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores de Pacífico, toman carga á flote correo para los siguientes puertos:

Litoral de Puerto Rico.—San Juan de Puerto Rico, Mayaguez, Ponce y Aguadilla.

Litoral de Cuba.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

América central.—Sabanilla, Colon y todos los principales puertos del Pacífico como Punta de Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico, Salina Cruz.

Norte del Pacífico.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

Sur del Pacífico.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á las familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto Rico y sus litorales, 35 Duros.—De tercera preferente con más comodidad, á pesos 50 para Puerto Rico y 60 pesos para Habana.

Seguros.—LA COMPAÑIA, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Dirigirse en Navarra al Agente de la Compañía D. Ramon Samaniego, corredor de número de Pamplona, Plaza de la Constitucion, número 12.

CASA DEL OPTICO

Chapitela, 21.—PAMPLONA.

Bujías inglesas á 3 y 1/2 rs. libra de 400 gramos.

25.000 ROLLOS de papel pintado para habitaciones, desde 2 rs. hasta 60 rollo.

INMENSA COLECCION DE ESTAMPAS Y CROMOS.—Liston negro y dorado para cuadros, se hacen en la misa casa.—Vitrines y San Juan bautizando.

Pesa mosto, aguardiente y pesa vino de Sullarón y Malligand.

10.000 cajas de plumas para escribir toda clase de letra, papel y sobres de última novedad.—Tambien hay toda clase de accesorios para oficinas y agrimensores.

Gran surtido de gafas y lentes para toda clase de vistas cansadas y miopías, cristales de roca legítimos.—En el mismo establecimiento encontrarán infinidad de curiosos y novedades.

Sortijas eléctricas para la jaqueca.

A 2 y 1/2 reales cajas de cerillas sin humo de 100 gramos.—Tijeras y navajas de bolsillo y de afeitar.

5 reales cubiertos de metal blanco garantido.

Casa de Nogues.

PLAZA DEL CASTILLO 3,
Pamplona.

Baratura extraordinaria á 150.000. Hermosas Estampas Religiosas de toda clase: Santos, Santas, Cristos, Virgenes etc. etc. en Cromolito-graúa, Fotografía y Litografía en color y negras de varias clases y tamaños desde 1 hasta 8 reales vellen una.

5.000 liados Cromos artísticos caprichosos paisajes y de comedor de varios clases y tamaños desde 2 hasta 24 reales vellen uno.

Via Crucis completos para Llesias, Capillas y Oratorios en litografía, y Cromo Grabado á 20, 30, 42 y 100 reales vellen juego.

Sacras, Corazones para los altares mayores, Bautismos para las pilas y hojas de registros para libros etc., etc.

Aviso á las señoras.

Se acaba de recibir un lindo y variado surtido de sombrillas de seda forradas de alta novedad, forma chinesca-japonesa.

A LOS CABALLEROS.

Bastones de moda de varios caprichos, quitasoles forrados de saten y seda etc.

Dirigirse:

Casa Nogues, plaza del Castillo, número 3.

Carnicería. Félix Aramendia, dueño de la tabla número 15 de la plaza del Mercado, participa á sus numerosos parroquianos, que ha tomado en tras-paso el despacho de carnes que habia en el número 8 de la calle de San Agustin, en el cual desde ahora se espentara Vaca, Ternera y Carnero al mismo precio y en iguales condiciones que en la citada tabla del Mercado.

El citado despacho estará abierto desde las seis de la mañana hasta las diez de la

Imprenta de L. Garcia.

Pre
En Pamplona
Fuera tres p
Extranjero
ANU
En primera
por cada línea
mos línea. Los
males.
Número
Atr
EL
Cuand
union va
solo la un
sino tamb
de cada
abandon
que tanto
virtiendo
quienes n
ó nuestra
mente qu
obstáculo
nobilisim
mente qu
gandas qu
despertar
ciones y c
no se elev
ta, una id
nada, y á
tancia.
Conver
para qué
taba, pue
que está
en nuestra
riores á c
no han fa
sido menc
el buen se
opuesto u
prudente
al pueblo
la arena p
cubierta d
Cuando
ojos la em
nos atura
nuestra i
trata de p
cion en el
to el derr
guido, de
de partid
sangre y
tanto, le
de discip
acallar r
biciones
de castiga
de lealtad
espada de
siones, p
resentimie
FOL
CUE